

# EL HORIZONTE.

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES, MATERIALES, PROVINCIALES, LOCALES Y NOTICIAS.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion del periódico, Plaza del Sepulcro número 5. Huércal-Overa.  
Fuera casa de los corresponsales.

SE PUBLICA TODOS LOS  
DOMINGOS.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huércal-Overa trimestre 1 peseta 50 céntos.  
Fuera trimestre 2 pesetas.  
Pago adelantado.

## EL LABRADOR.

El labrador es el rey de la naturaleza, pero el esclavo de la sociedad. Los cielos ofrecen rocío a su obra, el sol la fecunda, el aire la conserva, la tierra la alimenta, las estrellas velan sus noches y todos los ecos de la creacion son los cantares, que, ó celebran su nacimiento, ó lloran su muerte. Todos los gérmenes de vida que el aliento del Creador esparció en los espacios, como semilla entera de los seres, se fecundizan, brotan y crecen al soplo del labrador. De suerte que sus brazos son como el instrumento de que Dios se vale para perfeccionar la naturaleza.

¿Qué hermoso es cuando el cielo se esmaltaba con ese azul riente de la primavera, y la tierra comienza a dar jugo de sabia a los árboles, ver desde la humilde cabaña, ni envidiado ni envidioso, las primeras blancas y rojas flores que da el almendro, las primeras mariposas que rompen su capullo y se bañan en suaves aromas, siendo el pétalo viviente de las flores; la primera golondrina, que cansada de su larga travesía se posa en la cúspide del campanario como atraída por un ciego sentimiento religioso; y de esta suerte es el alma como el relámpago de la luz increada, como eterno eco de las armonías de la creacion, y vive con la vida universal que desciende a raudales desde los cielos. El labrador ofrece a la sociedad los tributos de la naturaleza. Suya es la vela que el marinero extiende para aprisionar los vientos, suya es la seda en que se envuelve el magnate, suyo el blanco lino que viste el niño en su cuna, cuyos son todos los velos con que se resguarda el cuerpo de las inclemencias de los elementos; porque es como el mediador entre Dios y la naturaleza, entre la naturaleza y el hombre.

Y cuando la estacion de las lluvias viene, arroja el trigo en la tierra, depositando en él todas sus esperanzas, que reverdece con el verlo brotar, basta que el

sol del estío lo dora; y entónces, cuidadoso, lo recoge con deleitosísimo afán y alimenta a infinitos seres; pues sus manos, siempre avaras de los tesoros de la vida divina, la reparten entre los hombres.

Y sin embargo, ¡pobre obrero de Dios, que así contribuyes a realizar sus fines, que recoges en tus manos el rocío, que llevas las fuentes de la vida a los labios de todos los hombres! ¿Cómo no se han ocupado los hombres de tu suerte? Los mismos que visten esa seda, que sin ti nunca se viera tejida, los mismos que te deben esos ricos alimentos, te menosprecian, te olvidan. Cuando una joven del gran mundo marchita entre los rizos de sus cabellos una flor, no se acuerda del pobre que la cogió a la tierra, consagrándola cuidados inmensos, poniendo en ella todos sus pensamientos para que el sol no pudiera abrasarla ni desvanecerla el viento, ni ahogarla en sus torrentes la lluvia, ni roerla los insectos; y cuando seca y casi deshojada la arroja de sí, ignora que las lágrimas del pobre labrador acaso se mezclarían en el cáliz con las lágrimas del rocío. Y si fuese esto solo: El labrador no se cuida del mundo; trabaja porque trabaja como el ruiseñor canta, sin saber si sus cantares se perderán en los aires, ó irán a regalar con sus enamorados corazones.

El labrador al borde de su era, rodeado de sus mieses, bajo un árbol que plantó su padre, y que deja caer sobre él sus ramas ofreciéndole regalados frutos; recostado en el lomo de uno de sus bueyes que uncidos le miran sumisos como si se apércibiesen al trabajo; viendo cruzar por los riués la blanca paloma, a quien presta asilo, y sestear a sus plantitas los corderillos que apacentan; entonando a la par cantares melancólicos, que se parecen al ruido de las hojas secas de otoño, es un artista de la naturaleza.

¿Qué pintor trazó jamás una flor como la flor del almendro, que parece copa de nieve dorado por el sol poniente? ¿Qué poeta sacó jamás a su arpa sonos tan

meliosos como esos cantos populares que al caer la tarde, cuando la campana de la oracion saluda a los nacientes astros, levantan al cielo perfumado en el amor divino de los pobres labradores? ¿Dónde hay cuadro más bello que una de las campiñas meridionales, arreglada por el trabajo del pobre labrador, en que las vides se extienden formando verdes alfombras por los suelos, y se levantan del sombrío olivo, y el limonero y el naranjo cargados de frutos de oro y flores de plata, que como peveteros orientales llenan de aromas los aires, y sobre tantos árboles de tan vario verde malizados, se eleva la palmera destacándose su orgullosa corona en el azul del firmamento? Pero como el poeta en estos tristes tiempos, lucha el labrador con la sociedad y con la naturaleza. La quinta le arrebató sus hijos, la usura sus frutos. Su trabajo se pierde en el vacío. Cuando apenas ha recogido las primicias del cielo, el fisco extiende sobre él su despiadada mano. Ni siquiera conoce una situacion que le alivie de su trabajo y que le sustente en sus dolores. Tal es su triste suerte.

Pero no te desconsueles, ¡pobre labrador! Vendrán dias mejores que matarán la usura y crearán en cambio Bancos agrícolas para libertarte de tu oprobiosa servidumbre; el derecho resplandeciente como una estrella sobre tu frente, endulzará tus dias, la asociacion te proporcionará máquinas que te ayuden a dominar la naturaleza; la libertad, lejos de arrancarte tus productos, te hará reproducir con creces y largueza tus productos, no consagrándolos a comprar voluntades a los tiranos; y tu alma entónces se cernirá gozosa sobre los campos, como las mariposas sobre las flores.

Mientras tanto, ¿yo nada puedo hacer por tí. Si Dios encendiera alguna idea en mi oscura mente la pondría a tu servicio como he puesto los sentimientos de mi corazón. Así solo me es dado pedir al cielo que se acerquen estos días, uniendo

á tus ruegos las oraciones que me enseñó mi madre; lengua universal con que los cristianos, aun que apartados por la distancia, nos dirigimos á Dios, uniéndose en amor infinito y de inefables y tiernas esperanzas.

E. CASTELAR.

Como desgraciadamente presumimos, la enfermedad que aquejaba á nuestro particular amigo D. Vicente Ballesta, se fue agravando por momentos desde el viernes, hasta el punto de poner en peligro inminente su existencia.

El sábado á las doce y media le fueron administrados los S. S. por el señor Obispo y desde aquel momento empezó á extinguirse su vida hasta que expiró á las siete y media de la mañana del domingo.

D. Vicente Ballesta era caballero de la R. y distinguia Orden de Carlos III, habia sido Presidente de la Exma. Diputación provincial, y desde el 28 de Diciembre proximo pasado, Gobernador Civil de Almería.

Su muerte ha sido sentida generalmente, y en los breves dias que ha durado su grave y aguda enfermedad no se ha visto desocuparse un momento los salones del gobierno de provincia, yendo tambien muchas personas de esta población á recoger su último suspiro.

El Sr. Ballesta venia bastante padecido; su naturaleza no era de las mas robustas, pues solo así se comprende que tuviese 48 años, cuando cualquiera hubiera dicho que contaba 60.

En el breve tiempo que ha ejercido el mando de la provincia, todo su afán ha sido buscar la conciliación entre las varias fracciones del partido conservador-liberal, que tan dividido se encuentra en aquella ciudad, sin haberlo podido conseguir; y solo pruebas de rectitud hemos notado en los pocos asuntos que se han sometido á su resolución. La prensa, cosa rara en estos tiempos, tambien le debe grandes deferencias.

Coincidencia estraña Para el dia 28 del pasado se convocó, el que acababa de espirar, á la Diputación Provincial, con el objeto de nombrar la Presidencia que quedaba vacante, por su nombramiento de gobernador, la que en su mayoría se ha reunido, para presenciarse su muerte y asistirle en sus últimos momentos.

Designios de la Providencia para que el hombre aprenda y vea cuán fugaz es la vida, en la cual es necesario siempre practicar el bien.

Il. viladas muchas personas por el Excelentísimo Sr. Ministro de la Gobernación, el Gobernador interino, la Diputa-

ción Provincial, la Viuda, hijos, madre política y demás familia; el lunes á las diez de la mañana fueron trasladados sus mortales restos desde la casa mortuoria al cementerio de San José acompañados de gentío inmenso, sin distinción de clases ni de partidos, y concurriendo la Diputación y el Ayuntamiento en corporación, las clases del ejército, las de oficinas públicas y del Estado, é infinidad de particulares y amigos del finado.

La comitiva se puso en marcha, llevando las hachas los pobres del Hospicio, el cuerpo de serenos y municipales, siguiendo los alumnos internos del colegio de San Indalecio, con sus catecúmenos y varios sacerdotes. Despues el féretro, á hombros de algunos individuos del cuerpo de vigilancia pública, llevando las cintas el Presidente de la Comisión Permanente, el Alcalde primero, el Juez de primera instancia, el Diputado á Cortes D. Luis Gimenes Cano y el segundo Comandante de Marina.

Presidia el duelo el Ilmo. Sr. Obispo y algunos individuos de la familia del finado.

Detras iban varios particulares y todas las dependencias del Estado en número considerable, presidiendo el Gobernador interino de la provincia, la Diputación y el Ayuntamiento, que despidieron el duelo en Belén, marchando el féretro acompañado de bastante número de amigos al cementerio general.

El gentío era inmenso; todas las bocas calles estaban cuajadas de curiosos; así como los balcones, azoteas y terrados de las casas por donde pasó el cortejo fúnebre.

Asistieron más de 20 coches.

En el momento que se hizo público su fallecimiento, izó á media asta la bandera provincial en el Ayuntamiento, permaneciendo así hasta que se hubo verificado el entierro.

Las campanas de la catedral y parroquias empezaron á doblar á las tres de la tarde que se lo permitian la rubrica del dia, continuando así cada hora hasta el entierro.

Dada la situación actual, Huércal Overa sufre con su pérdida una gran contrariedad tanto por los beneficios que en su importante cargo podia dispensar y prodigaba, cuanto por lo difícil de remplazo que es, un hombre de sus condiciones.

Enviamos á la familia del finado la expresion de nuestro sentimiento por la pérdida que ha experimentado, y le acompañamos en el dolor que en estos momentos supremos, lacera sus almas.

## CHISMOGRAFIA LOCAL

Debemos recomendar más celo en el señor Administrador interino de correos para que la correspondencia que se recibe en esta no sufra extravío y se le entregue á quien venga dirigida, pues ya que el servicio de correos se encuentra en tan mal estado no lo empeoremos aquí.

Tambien debemos excitarle para que la correspondencia se reparta más temprano por las mañanas.

Continúan los gorriones haciendo de las suyas y nos vamos á ver en la necesidad de publicar sus nombres, apellidos, apodos y domicilios.

Conque ¡ojó!

El miércoles pasado á las nueve de la noche llegó á ésta la desconsolada viuda de D. Vicente Ballesta (Q. E. P. D.) con su familia.

Deseámosle á dicha señora y familia el consuelo que necesita para sus penas.

Tambien vinieron en su compañía las muchas personas que habian ido á Almería á recibir el último suspiro del señor Ballesta.

Llamamos la atención de las Autoridades sobre el siguiente escandaloso hecho que presenciámos el jueves proximo pasado, para que tomen las medidas convenientes y no se repitan estas tristes escenas que dan una idea más triste aún, del país en que ocurren y mucho más precian-dose éste de católico y civilizado.

El miércoles, tres de el actual, falleció una mujer, y á querer darle sepultura, el encargado del cementerio se negó á ello, por ser la familia de la difunta pobre de solemnidad y no disponer de la cantidad que dicho empleado cobra por cada entierro: visto lo cual por los amigos de tan desgraciada familia, salieron implorando la caridad pública hasta reunir aquella cantidad.

Debemos insistir en recomendar mas vigilancia de noche por ciertas calles, entre ellas la del Sepulcro por los aficionados á Baco que pululan por ella á ciertas horas, y que en estado nada edificante producen más de un susto.

Tambien debemos llamar la atención de la Autoridad competente para que corrija los abusos que en ciertos templos se cometen por los asistentes á deshora de la noche.

Las tabernas deben cerrarse á una hora moderada y no á las altas de la noche, como sucede en algunas.

Vuelven los panaderos á vender el pan falto y si apesar de las multas y nuestras advertencias insiste en sus malas artes, publicaremos los nombres de los que así lo hagan para que el público se abstenga de concurrir á sus establecimientos á surtir-se de este artículo, y que encuentren el castigo de su abuso.

En la puerta del registro de consumos vemos muchas noches un carro en la acera

1.3  
1.2

Es que no hay otro sitio más apropiado donde poner ese instrumento más que en la plaza entorpeciendo la vía pública?

**NOTICIAS**

Es curiosa la descripción del jardín geográfico recientemente abierto en París y que ha costado 1.719.000 francos. En él se ha trazado un mapa de la tierra en escala de 1 á 500.000 y otro en que aparecen en mayores proporciones los principales países de Europa. Para hacer más eficaz y palpable la nueva enseñanza, la arena representa la superficie terrestre, las rocas hábilmente dispuestas, las cordilleras y su altura relativa: el verde césped, las aguas, las estacas llevan los colores nacionales de cada pueblo; los alambres semejan las vías férreas y telegráficas; todo dispuesto de manera que los niños, y aun los adultos, puedan sacar algún conocimiento geográfico del examen del caprichoso jardín.

Un naturalista de Lérida ha escrito á una revista médica, diciéndole que en aquella población se conoce una planta rastrera que crece entre los trigos y también en los huertos, cuyos tallos son delgaditos y tienen unos 15 centímetros de longitud, hojas ovaladas, del tamaño de una lenteja y flores de un color encarnado con tres o cuatro pétalos que es un verdadero específico de la rabia. Al efecto, y para probarlo, cita dos ó tres casos de personas que fueron mordidas, por víboras ó perros, que curaron con solo tomar esa planta, y que llaman en el país *Morron ó morros*. El comunicante ofrece enviarla á la corte para que se analice y puedan hacerse experimentos con ella.

*El Arte Español*, órgano oficial de la sociedad de sastres de Madrid, publicará una gran lámina-figurin, el 1º de Abril que llamará la atención del mundo elegante que está dibujando el simpático pintor Murciano D. Luis Garcia Gonzales.

**DONATIVO.** Asciende á 108.714'95 pesetas la cantidad recaudada en la sucursal del Banco de España en Barcelona, para aliviar las desgracias ocasionadas por las inundaciones de las provincias de Murcia, Almería y Alicante.

Segun la R.O. de 4 de Febrero de 1880 el número y sueldos de las escuelas de primera enseñanza deben arreglarse al censo de población de 31 de Diciembre de 1877.

En la reunion de la Junta de Socorros de Madrid del dia 26, se tomaron, entre

otros, los siguientes acuerdos:

A la comision de obras se pasaron los expedientes de reparacion de los caminos de la Cueva y Tifosa en Murcia, y una memoria de los ingenieros de las provincias inundadas, reasumiendo los trabajos ejecutados para reparar los danos é informando sobre lo que resta hacer.

Se nombró una comision compuesta del marqués de Rioflorida, Conde y Luque y Santonja, para estudiar con detenimiento la ley de Positos y los reglamentos de las cajas de ahorros y Bancos agricolas establecidos, para que la Junta decida después de este informe á quien conviene entregar la custodia y contabilidad del dinero concedido á los Positos; pues los deseos de todos los individuos de la Junta es que los labradores tengan un fondo á donde acudir con solo tener que abonar un interés módico é insignificante, haciendo participes en este beneficio á los propietarios de corta renta. Segun manifestacion de algunos de los que componen esta Junta, el dinero recaudado no debe servir para alimentar la vagancia ó auxiliar el vicio, y si bien esta Junta debe atender á indemnizar á los inundados, con ropas, vivienda y aporros de labranza, no debe entregarles cantidades en metálico que pudieran ser invertidas, (como al parecer ya ha sucedido) en distinto objeto de aquel para que se entreguen. De aquí que quieran que todo el que necesite dinero pueda obtenerlo; pero á condicion de reintegro para evitar sea malgastado.

Esta opinion es hija de informes autorizados venidos de varios pueblos y con especialidad de Murcia en vista de lo ocurrido con parte de lo entregado en metálico.

La Junta no puede pensar en indemnizar los danos causados por lo que arrojan los expedientes incoados, porque ni aun dando en razon del 1 por 1.000 habria fondos para ello. Tal es el resumen que arrojan los expedientes de las distintas provincias!

Falta hace que se estudie el medio de no favorecer á unos pueblos con perjuicios de otros.

Nosotros no queremos exclusiones ni que no se á tienda á la verdadera desgracia, sino que su reparto sea equitativo, justo y en proporción á las perdidas sufridas.

Tenemos la seguridad que presidente de estas tres cosas en el reparto, no ha de salir mal parada Huércal-Overa en el

El nombre del mes de Febrero, deriva-se de *februa*, especie de expiaciones anuales que efectuaban los romanos en

esta época, y cuyos últimos dias se consagraban á la *fiesta* de los locos, conservada en nuestros dias con la extravagante del Carnaval, este mes terminaba el año de los romanos y de nuestros antepasados, y hay quien le llame *Febrero cebadero*, porque de su lluvia depende la cebada en muchas partes.

¿Quién manda en Cantoria? Decimos esto por que ya sabrán nuestros lectores que el Ayuntamiento que habia sido disuelto, ha sido respuesto, sin que pueda conseguirse lo de posesión.

¿Quién podrá mas, la ley y la justicia, ó la fuerza y la arbitrariedad? Veremos.

A los ciento ochenta y dos periódicos que nos honran con el cambio á El Horizonte debemos agregar esta semana *El Arte Español* de Madrid, *El Progreso Pombalense* de Pombal (Portugal), *El Eco de Badalona*, *El Anunciador de la costa de Mataró*, *El Omnibus de Irub*, *El Mosquito de Barcelona*, *La Correspondencia Latina de París* y *El Correo de Madrid*.

A todos les damos las gracias y les saludamos cariñosamente.

Se ha aprobado el dictamen de la comision que entiende en el proyecto de ley para la concesion de un ferrocarril de via estrecha sin subvencion directa ni indirecta, y que partiendo de Aguilas termine en Sierra-Almagrera.

La provincia de Almería hace el número catorce entre las que mayor número de soldados darán en el actual remplazo.

La voladura del cerro de S. Telmo de Málaga que tuvo lugar el dia 21, no fué de 16.000 Kilogramos de pólvora, como ha dicho la prensa. La carga era de 41.000 kilogramos de pólvora fabricada *ad-hoc* y en condiciones especiales. El volumen previsto era de 70.000 metros cúbicos y el volumen levantado para de 100.000.

La explosion tuvo lugar en las condiciones previstas y anunciadas. La masa fué levantada toda entera sin que se proyectara la más pequeña piedra, y se abrió para desplomarse en seguida dislocada convenientemente, sobre la plataforma que habia preparada para recibirla.

Nuestro colega *El Puerto de Aguilas*

OCAL  
celo en el  
de correos  
que se reci-  
se le entre-  
ues ya que  
ntra en tan  
aquí.  
para que la  
s tempran-  
iendo de las  
necesidad  
idos, apo-  
nueva de la  
olada vinda  
P. D.) con  
y familia el  
as penas  
mpañia las  
ido á Alme-  
ro del señor  
las Autori-  
taicso hecho  
próximo pa-  
didias conve-  
tristes eace-  
iste aún, del  
más precian-  
zado.  
tual, falleció  
e sepultura,  
o ve negó á  
ifunta, pobre  
de la capti-  
ora por cada  
amigos de  
erón imple-  
asta reunir  
mendar mas  
las cullos, en-  
tos aficiona-  
esta á ciertos  
a edificante  
atencion do  
ra que corri-  
templos se  
a deshora de  
se á una ho-  
de la noche,  
ende: Alpon  
as y pupetros  
malas artes,  
é los que asi  
o se abstenga  
mentos á ar-  
encuentran  
de consuzos  
arro en la a-

publica un artículo titulado «Menos casinos y más escuelas en el que se lamenta del afao por casinos que tiene sus paisanos y lo poco que trabajan por la creación de centros de enseñanza.

Con respecto á eso no hay quien nos gane: aquí tenemos Casino principal, Casino, Círculo, Villar, y otros varios establecimientos de este género; en todos ellos ve V. socios que deberían estar en la escuela, porque ni aun poner su firma saben, pero si preguntara V. á los maestros de escuela les dirían que para ellos estaban aun en 1878 que es por donde viene la paga.

¿Que te á ele, tal?

«La recaudacion para los inundados de Murcia ha aumentado bastante estos últimos dias. Probablemente se elevará la suma á 40,000 pesos.» En Madrid.

«Los soldados del Regimiento de artillería peninsular han contribuido con entusiasmo á la suscripción. A este proposito debo dar un detalle curioso. Se preguntó á los soldados qué dinero querian dar para los inundados y como el primero que habia ofreció 20 pesos, por ser murciano, siguieron los demás suscribiéndose por dicha cantidad, y aun por algo más. En vista del pique que se habia establecido, el jefe se negó á aceptar aquellas cantidades, que eran los ahorros que tenían apuntados en sus libretas, y resolvió que entregaran una pequeña cantidad cada uno.

Siempre el soldado español ha dado muestras de sus sentimientos humanitarios y caritativos.

Lista de las personas socorridas con los donativos recibidos en esta Redaccion con bonos por valor de 20 reales.

(continuacion)

Bartolomé Parra.  
 José Parra.  
 José (a) el baldao.  
 Gaspar Leonisio.  
 Antonio Ortega Sánchez.  
 Maria Dolores Parra.  
 Juan Antonio Beltran.  
 Salvador Gomez.  
 Miguel Sánchez.  
 José Martínez.  
 Pedro José Rubio.  
 Juan Zurano Ballesta.  
 Miguel Perez Camacho.  
 Jaime Parra Collante.  
 Juan Bautista Tallante.  
 Alfonso Uribe.  
 Antonio Martínez Santiago.  
 Joaquin Cortés Miralles.  
 Dolores Garcia Sánchez.  
 Juana Ascensio Morala.

(se continuará)

MERCADO.

Precios del Lunes próximo pasado		Reales.
Trigo	de	62 á 66
Cebada	de	28 á 30
Maiz	de	45 á 52

HUERCAL-OVERA IMP. DE PATRICIO ALONSO

ANUNCIOS.

En la Imprenta de este periódico se hallan de venta, Diligencias de apremio á 50 rs. el 100 de pliegos Carteles de A y 2 grado á 10 rs. millar.

ANUARIO—ALMANAQUE

DEL COMERCIO, DE LA INDUSTRIA

DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION

ALMANAQUE DE LAS 400.000 SEÑAS DE MADRID, DE LAS PROVINCIAS, DE ULTRAMAR Y DE LOS ESTADOS HISPANO-AMERICANOS

Que publica la acreditada casa de

BAILLY-BAILLIERE

No nos cansaremos de recomendar á nuestros lectores la adquisicion de tan importante obra

El anuario puede adquirirse en Huercal-Overa en la Redaccion de EL HORIZONTE y su precio es de 20 pesetas en España y 25 en el Extranjero.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

En la Redaccion de EL HORIZONTE, corresponsal de dicha empresa en Huercal-Overa, se admiten suscripciones á ambas publicaciones para 1880, con un descuento de un 25 por ciento en LA MODA, suscribiéndose á la vez á las dos.

Tambien se hallan de venta en esta Redaccion números extraordinarios de los publicados con motivo del regio enlace y ALMANAQUES DE LA ILUSTRACION PARA 1880.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

▲ LA ILUSTRACION 3 meses 11 pesetas; 6 meses 21; 1 año 40.

▲ LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA id. id. id.

ALMANAQUE DE LA ILUSTRACION para 1880, 2 pesetas ejemplar.

NUMEROS EXTRAORDINARIOS 3 reales

No nos cansaremos de recomendar á nuestros suscritores estas notables publicaciones las mejores de su clase.

SUSCRICIONES

En la Redaccion de EL HORIZONTE, se acaba de recibir un bonito surtido de Almanaque de los Chistes y Enciclopédicos y de pared, para 1880, que se venden; así como las demás obras que se acaban de recibir, á los precios siguientes: Almanaque Enciclopédico y de los Chistes, á 4 reales cada uno; Los Mártires, por Chateaubriand, 8 reales; Los Pordioseros de Frae, por la Baronesa de Wilson, 4 reales; Aventuras de tres Mujeres; por Costa, 4 reales; El Doctor Jorobado, 4 reales; Pablo y Virginia, 4 reales; El Genio del Cristianismo, por Chateaubriand, 8 reales; Retratos en fotografía de S. S. Leon XIII, 2 reales; Retratos de SS. MM., 4 reales.

Tambien se admiten suscripciones á la preciosa novela, con láminas cromolitografiadas, El Mártir de la Aldea, por Escamilla, al precio de 1 real el cuaderno de 32 páginas; así como otra infinidad de obras.

VILLAR

Se vende una magnifica mesa, casi nueva, de la acreditada fábrica de Magol y Poch de Barcelona, provista de toda clase de juegos de bolas.

En la Redaccion de este periódico darán razon.